

La Brigade : 6 000 visiteurs enthousiastes à la fête médiévale du village

Fin du XIII^e siècle, dans la haute Roya. Hier, le village de La Brigade a déployé son blason historique et s'est mis à l'heure médiévale pour propulser 6 000 visiteurs, un record lui aussi historique, au temps des comtes de Lascaris. Une rame spéciale du train des Merveilles avait été affrétée à l'occasion de cette 11^e fête médiévale, et des navettes gratuites pour le village attendaient dans les parkings ceux qui avaient fait le trajet en voiture. Une organisation sans faille et très appréciée. Comme le fut le spectacle proposé.

Métiers et jeux d'autrefois au coin des rues

Car, hier, les Brigasques célébraient, comme il se doit, la domination des Lascaris sur leur village vers 1290, et, plus particulièrement, l'arrivée du couple princier, Eudoxie et Pierre Guillaume de Lascaris. Un accueil en musique médiévale et en grande pompe avec les quarante lanceurs de drapeaux d'Assti,



Hier, La Brigade, dans la haute Roya, a ouvert les portes de son village sur l'année 1290. Un retour sur le passé pour plus de 5 000 visiteurs. (Photos Olivier Ogeron)

la garnison d'artillerie des sires de Savoie, les jongleurs, les seigneurs et belles et gentes dames de la cour... Un cortège réaliste et somptueux grâce à de superbes costumes, tous plus colorés

et chatoyants les uns que les autres. L'atmosphère de l'époque était, en effet, présente à chaque détour de ruelle, où l'on pouvait découvrir les métiers et jeux d'autrefois, mais aussi les

spécialités locales et l'artisanat sur le marché médiéval. Une reconstitution magnifiquement réussie par les deux metteurs en scène de la journée : Jeff Darius, de l'association « Patrimoine et traditions brigasques », cheville ouvrière avec le président Robert Alberti des dix précédentes éditions, et Michel Coent, de la compagnie « Histoire-scène », campant, hier, le prévôt ducal.

Sans oublier la centaine de bénévoles qui travaillent toute l'année pour la réussite de l'événement. « Certains vont jusqu'à se donner le mal de semer spécialement du seigle et de le récolter pour qu'il soit présent aujourd'hui », raconte Robert Alberti.



Pour protéger les seigneurs de Lascaris et la cour, la garnison d'artillerie des Sires de Savoie.



La fête a été marquée par l'arrivée du couple princier, Eudoxie de Lascaris et Pierre-Guillaume, comte de Lascaris et seigneur de La Brigade au Moyen Âge.

Une véritable plongée dans le passé, donc, agrémentée de spectaculaires anima-

tions, comme les démonstrations de rapaces en vol (faucons, grands ducs), les combats d'épées, les tirs d'artillerie, les concours de tir à l'arc, etc. Après un tel succès, tous les amoureux du patrimoine brigasque pensent déjà à la prochaine édition.

RACHEL DORDOR



Sur la place du Château, les archers de Malvan sont venus à la rencontre de la comtesse de Lascaris.